

El que no está conmigo
está contra mí.
San Lucas cap. XI vers. del
14 al 28.

EL GRANO DE ARENA

El que no recoge conmigo
desparrama

San Lucas, cap. X

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Oficinas: Infanta, 17

Precio de abono: 0'50 ptas. al mes

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

INTENCIÓN GENERAL PARA NOVIEMBRE

Aprobada y bendecida por Su Santidad.
La misericordia cristiana.

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos se den más y más a las obras y al espíritu de misericordia.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Amar a los que padecen y mostrárselo.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

1.ª Las obras de caridad instituidas en esta Diócesis.

2.ª La cristiana educación de los niños y jóvenes.

3.ª La conservación de la preciosa vida de nuestro Santísimo Padre León XIII.

Siete conversiones.—Una vocación.—Seis gracias espirituales.—Tres enfermos.—Catorce difuntos.—Once gracias particulares.—Tres asuntos muy importantes.—Consejo y protección en varios.—Seis intenciones particulares.—Acción de gracias por cuatro favores alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Noviembre y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias:

Día 11.—San Martín, obispo.

" 19.—Santa Isabel, viuda.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por todos los asociados difuntos.

A. M. D. G.



EL TITRI MUNDI

Tan, tan, tan.

—Aquí tengo, señores, el portento de los portentos: las cuatro partes del mundo tomadas a vista de pájaro; los más grandes hombres, las más célebres mujeres, los más famosos artistas. Todos, absolutamente todos, los ofrezco por un perro chico.

—Tío de la Embrolla, ¿me los dejas ver por un sentimiento? (1)

—Pasa, hijo mío, que aun gano, como decía el boticario aquel a quien pagaron una receta con una peseta falsa.

Tan, tan, tan.

—Mira hijo, mío; ese primer personaje; es el gran sabio inglés Carlos Darwin, el que ha dicho que los hombres somos unos monos perfeccionados. Seguramente se miraría al espejo antes de escribir el libro.

—Todo el mundo se habrá burlado de él.

No lo creas, hijo mío; en cuanto soltó el disparate, lo que hizo todo el mundo fué quitarse el sombrero, comprarle el libro, y llamarle sabio.

(1) Así se llaman los céntimos en mi tierra.

De donde yo deduzco, que en eso de los monos no le faltó razón; porque va habiendo personas *ilustradas* a quienes ni siquiera les falta la cola.

Tan, tan, tan.

—Ese segundo personaje que *quiparas*, hijo mío; mirando por el segundo agujero; es otro gran filósofo: el profesor alemán Buchner; una especie de Morayta de la escuela flamenca; pues bien, este flamenco ha adquirido también fama de sabio, porque ha dicho que no hay Dios, que no tenemos alma y que el mundo se formó por casualidad como los térnos de la lotería.

—Tío Embrolla, de ese si que se habrán reído.

No lo creas, hijo, tampoco se ha reído nadie. Hoy, de los gansos nadie se ríe; porque son aves que se han puesto muy de moda.

Tan, tan, tan.

—Mete la nariz por el tercer agujero, hijo mío, y verás otro personaje. Ese representa al gran Proudhon, célebre franchute que escribió otro libro para decir que *la propiedad es un robo*.

—Y eso, que ¿quiere decir, tío Embrolla?

—Hombre, eso es *una sistema ú teoría* con la que se puede demostrar, por ejemplo, que esa capa que llevas no es tuya.

—¡Como no es mía! Pues si he estado trabajando seis meses para ganar el dinero que me cuesta.

—Pues por eso no es tuya; porque la has comprado trabajando.

—No lo entiendo.

—Ni yo tampoco, pero no falta quien lo entienda.

—¿Quien?

Los *comunistas*, los *socialistas*, los *igualaristas*: todos los *vagos* que pasan la vida hablando de *liquidación social*, es decir, más claro: los que quieren comprar capas sin trabajar, y con los dineros que ganan otros.

Tan, tan, tan.

—Ahora, hijo mío, vas a ver el cuarto retrato: el del gran Benan, filósofo francés, que ha escrito otro libro para decir que Jesucristo fué un mal hombre, y que los apóstoles fueron unos tales y unos cuales.

—Este si que es malo tío Embrolla; a este franchute si que lo habrán metido en la cárcel.

—Hombre, ¡que inocente eres! ¡Que le han de meter en la cárcel! ¿No te he dicho que hoy no se mete a nadie en la cárcel porque diga blasfemias ni herejías?

—Y ¿por qué es eso?

—Toma, porque hay *libertad*.

—Es decir, que si yo ahora mismo empiezo a injuriar por ejemplo, a ese polizonte que hay en la esquina....

—Te arrearán dos estacazos, y te formarán una causa.

—Pues no dice usted que hay libertad?

—Es que con la libertad que se disfruta en el día, se puede insultar a Dios, pero no a la policía.

—Ahí va, hijo mío, otro hombre célebre: el gran novelista Eugenio Sue; un hombre que se hizo rico a consecuencia de haber descubierto un nuevo artículo de comercio.

—Ya se lo que es; el aceite de bellotas.

—Pues te has equivocado, que es la carne de *cura*.

—¿Como es eso?

—Lo que tu oyes. Comerciando en carne de católicos, y especialmente en carne de sacerdotes, y más especialmente de jesuitas, se hizo célebre este hombre y se llenó de dinero. ¿Tu no has oído hablar de *El Judío Errante*? Pues esa novela y otras por el estilo fueron las primeras obras con que este *industrial de pluma* empezó a desplumar a los tontos.

—De manera que todas esas novelas y todos esos periódicos como *El Motín*, *El Clarín*, *Las Dominicales* etc., que se escriben contra los *curas*...

—No son más que la continuación del comercio descubierto por aquel individuo.

—Y, no ha habido ninguna ley desde entonces acá que dividiese a ese individuo y a sus imitadores? tantas como han hecho para todas las cosas.

—No, señor, porque hay *libertad*.

—Tío Embrolla, me está usted quemando la sangre.

Para insultar a los curas siempre sobra libertad; si fueran cabos de vara

—Hijo entonces ya sería harina de otro costal.

Vaya otra estampa hijo mío. En ella verás la *fisonomía de la cara* de otro hombre célebre.

—Tape usted tío Embrolla, que no quiero ver más celebridades.

—Hombre, es lástima; mira que quedan muchas. Te enseñaré a Doña Luisa Michel, la partidaria de la anarquía que es una forma de Gobierno inventada para que cada uno haga lo que le dé la gana.

—Para eso no se necesitan Gobiernos.

—Te enseñaré a la ciudadana Guillermina, la defensora del amor *libre*; a Naquet, el inventor de la nueva ley de *libre* divorcio, por medio la cual puede uno mudar de mujer como de camisa. En fin, te enseñaré otra porción de defensores de toda clase de *libertades*.

Gracias, tío Embrolla, se lo regalo a V. todos. Si no tiene usted por ahí el retrato de algún hombre de bien prefiero perder el dinero de la entrada.

—Hombres de bien... si que tengo algunos, pero están todos rotos. Como no se usan, las ratas han dado con ellos y... Mira, aquí tienes a San Vicente de Paúl, un *cura* que todo se lo dió a los pobres. Pasó su vida fundando hospitales, beneficencias, asilos, haciendo bien y predicando la ley de Dios.

No lo puedo poner al público, porque no le gusta a la gente. Aquí tengo a San Francisco Javier; el célebre apóstol que civilizó media Asia, y llevó la luz de la verdad y del Evangelio a la India y al Japón, transformando pueblos enteros sin más armas que su fe y su breviario...; pero una vez quise ponerlo en el cajón, y en poco me arañan. Aquí tengo a San Francisco de Asís, el gran santo amigo de los pobres, el que suavizó las costumbres de la bárbara Edad Media, y transformó su corazón duro y soberbio con el ejemplo de su humildad y su desprendimiento. También lo tuve que quitar del cajón el año 68 cuando la *gloriosa*, porque, como llevaba hábito, y entonces *había libertad*...

—Quien llevaba hábito *la gloriosa*?

—No, hombre, San Francisco. Que como llevaba hábito digo, y entonces *había tanta libertad*; tuvo que esconderlo.

—Basta tío *Embrolla* no quiero ni necesito ver más. Usted con la excusa de la libertad esconde á los hombres de bien y saca á los pillos para lucirlos á son de tambor.

—Hijo, en eso no hago más que seguir la corriente para buscar los ochavos. Hago lo que hace la prensa, lo que hace el periodismo con raras excepciones, lo que hace la política, lo que hace el mundo.

—¿Qué hace?

—Lo que hace Pilatos; conocer lo bueno, adular lo malo, lavarse las manos y conservar el destino.

—¡Ah, tío *Embrolla*!, ¡miserable tío *Embrolla*! ¡verdadera fotografía del siglo de las luces!... Adelante con el *Titiri Mundi*, que ya llegará para todos el día de la justicia.

La iniquidad del mundo

toca á lo sumo

libertad para el vicio

guerra á lo justo

Y aún hay farsantes

que sostienen que vamos

hacia adelante.

ADOLFO CLAVARANA.

TROZOS ESCOGIDOS

Hermosa Respuesta.

Preguntaba un hombre de mundo á un pobre sacerdote:

—Padre, ¿fué V. feliz el día en que recibió la ordenación?

—Sí, pero no completamente feliz.

—¿Y cuando dijo la primera Misa?

—Fuí feliz; pero no completamente feliz...

—¿Y cuando fué nombrado párroco?

—Casi; pero no fuí completamente feliz...

—¿Ni cuando vió V. que el pueblo le amaba como á su padre?

—Ni entonces...

—¿Y cuando fué verdaderamente feliz?

—Cuando fuí llamado para confesar á un hombre que tenía sesenta y cinco años; que sólo había hecho una Confesión y una Comunión, y que hubiera muerto como una bestia sin mi ayuda. Al acabar la absolución, murió; y yo me sentí el más feliz de todos los hombres.

RECORTES

El exrector de la Universidad de Barcelona

En *El Liberal* de dicha ciudad leemos los siguientes apuntes biográficos del doctor D. Ramón Garriga Nogués, destituido por el ministro de Instrucción pública del cargo de rector de la Universidad de Barcelona:

«El Sr. Garriga Nogués pasó su niñez y su juventud en Zaragoza.

Ya doctor en Filosofía, fué Catedrático en el Instituto de Ciudad Real, luego de la Universidad de Santiago.

Catedrático más tarde de esta Universidad, por llevar mayor número de años de ejercicio, fué nombrado decano.

Amante de la Filosofía, á cuyo estudio se ha consagrado profundamente, hermanándole con el de la Filología, por considerar que existe entre ellos una gran relación, según ha podido apreciar en su largo y detenido estudio de las lenguas primitivas, tiene publicadas algunas obras de texto, como «Gramática hebrea» con el «Manual de Traducción», su «Gramática griega» «Cuadro sinóptico de la conjugación y declinación griega», «Gramática latina», «Cuentos neohelénicos», «María de Nazareth» y otras muchas

en las cuales manifiesta sus profundos estudios sobre idiomas, singularmente del hebreo, caldeo y árabe entre las lenguas semíticas, y el sanskrit, griego y latín entre las arianas.

En clase, ha cumplido exactamente.

Y vaya un rasgo, como final, que le caracteriza:

Todos los años, de su peculio particular entrega una cantidad á los alumnos más necesitados de su clase. Y el año último, con el vice-rector, Sr. Bonet, dedicó 1.000 pesetas, repartidas en cinco premios de 200, para los alumnos más aprovechados y faltos de recursos de las cinco Facultades.

¿Cómo ha pensado siempre? Oigámosle:

«—En política, soy dinástico; en religión, católico. Amo la libertad, que en religión no sea masonería ó protestantismo, en lo científico no sea positivismo ó materialismo y en lo social no sea socialismo ó anarquismo.»

Y esta mañana, ante los decanos, afirmaba:

«—Soy español, antes que todo.»

Contingente del ejército

El proyecto de ley leído en el Congreso por el general Weyler fijando el contingente de fuerzas de tierra para el año próximo, dice lo siguiente:

1.º Se fijan en ochenta mil hombres las fuerzas del ejército permanente durante el año 1902, sin contar los individuos del cuerpo de inválidos.

2.º Se autoriza al ministro de la Guerra para aumentar esta fuerza el tiempo que juzgue necesario, siempre que los gastos no excedan de los créditos consignados en los presupuestos y para conceder licencias temporales en la época y forma que crea conveniente.

Cambio de gobernadores

Dos diarios de la mañana dicen que el señor González (don Alfonso), tiene en estudio una combinación de gobernadores, en la cual entrarán las provincias de Avila, Zaragoza, Sevilla y Barcelona.

Los gobernadores de Barcelona y Avila serán cambiados á consecuencia de las recientes elecciones municipales; el de Zaragoza por dificultades de la política local, aparte de la violenta situación en que se encuentra desde los motines llamados del jubileo; y el de Sevilla por entender que no puede volver á aquel Gobierno después de los obstáculos creados en la última lucha electoral.

Correos interinsulares

La subasta de los correos interinsulares que publica la «Gaceta», comprende la conducción de la correspondencia entre Mahón y Barcelona, Mahón y Mallorca y Mahón y Palma. Dicha subasta se verificará el día 16 de Diciembre, con arreglo al tipo máximo de 97 mil pesetas. La duración del contrato será de diez años.

Una destitución y un nombramiento

La *Gaceta* publica los siguientes reales decretos del Ministerio de Instrucción pública:

«En nombre de mi augusto hijo el Rey don Alfonso XIII, y como Reina Regente del reino,

Vengo en relevar á don Ramón Manuel Garriga y Nogués del cargo de rector de la Universidad de Barcelona.

Dado en Palacio á dieciocho de Noviembre de mil novecientos uno.—*María Cristina*.—El Ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes, *Alvaro Figueroa*.

En atención á las circunstancias que concurren en don Rafael Rodríguez y Méndez, catedrático numerario de la Facultad de Medicina de la Universidad de Barcelona.

En nombre de mi augusto hijo el Rey don Alfonso XIII, y como Reina Regente del reino,

Vengo en nombrarle rector de la expresada Universidad.

Dado en Palacio á dieciocho de Noviembre de mil novecientos uno.—*María Cristina*.—El Ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes, *Alvaro Figueroa*.

El *Heraldo* publica un artículo encomiástico del nuevo Rector en el que se apuntan títulos que parece han sido los que más ha tomado en cuenta el ministro para el nombramiento:

Por su carácter, *por sus ideas liberales*, por sus condiciones todas, (dice el *Heraldo*), el sabio higienista español merecía mucho tiempo hace ocupar este, y aún otros más elevados cargos, pues que es de los que aman y honran á España, dentro y fuera.

El doctor Rodríguez Méndez es granadino, pequeño de cuerpo, *pero de espíritu grande, generoso y muy liberal*.

BOCETOS

De «La Croix»:

«Desde hace seis meses el hospital de Auxerre (Francia) está convertido en establecimiento laico, y, satisfechos de haber encontrado una ocasión más de ejercitar su odio, los sectarios de aquella villa estiman que todo va mejor que cuando las religiosas estaban al frente del establecimiento.

Todo el mundo en Auxerre ha despreciado semejante noticia, y un periódico local hace constar que durante los seis meses que lleva de «laicismo» el hospital; ha sido teatro de los siguientes acontecimientos:

1.º Suicidio de una joven.

2.º Tentativa de un asesinato cometido contra el conserje por un guardián.

3.º Suicidio de un muchacho atacado de fiebres tifóideas.

El «Petit Bleu» refiere la siguiente anécdota, que no deja de tener gracia:

«Después—dice—de una recepción en que el rey Leopoldo II de Bélgica conversó largamente con los diputados socialistas de dicho reino, que dóse solo con uno de sus familiares, médico de gran fama, á quien preguntó qué opinión habían formado de su persona los representantes de la extrema izquierda.

—Señor—le respondió el doctor,—uno de ellos me ha dicho que si V. M. no fuese Rey de Bélgica, podría ser Presidente de la República.

—Gracias por el favor—respondió el Rey un tanto pensativo.

Y después, fijando la vista en su interlocutor, añadió mientras plegaba sus labios una fina sonrisa:

Diga, doctor: ¿qué le parecería á usted, que es médico, si alguien le propusiera hacerle veterinario?

¿Qué es lo más duradero que se puede conseguir con el oro?

—El cielo ó el infierno; según el empleo que de él hagamos.

—¿Cuál es la cosa que, una vez perdida, no se recobra nunca?

—La inocencia.

¿Qué es lo más persuasivo y eficaz para la moralización de los niños y los pueblos?

—El ejemplo.

—¿Cuál es la cobardía que mejor sabe disfrazarse de valor?

—El duelo y el suicidio.

—¿Cuál es la cosa que se escoge con más precipitación, aunque en ella arriesgamos la paz de toda la vida y aun la eterna?

—La esposa y el marido.

—¿Cuáles son las minas de donde sacan las

almas los tesoros de sacrificio diario de paciencia de paz?

—Se llaman Confesión, Comunión, Meditación, Crucifijo, Rosario, *Imitación de Cristo*, Ejercicios espirituales, etc.

—¿Qué cosa se va haciendo rara en las sociedades modernas?

—Una de ellas es la virginidad de las almas...

—¿Cuáles son las lágrimas que, siendo más raras, son las más necesarias?

—Las de la penitencia.

—¿En qué pensamos muy poco, debiendo ser lo contrario?

—En que hemos de morir.



Las Hermanas de la Caridad, residentes en Mahón, han celebrado solemne Triduo, en la Iglesia de San José, en conmemoración de la aparición de la Santísima Virgen á Sor Catalina Labouré, hija de la Caridad, manifestándole su voluntad de que se hiciese acuñar una medalla, según el diseño que le enseñaba, prometiendo innumerables gracias á los que la llevasen.

Empezáronse los indicados cultos el lunes por la tarde con exposición de S. D. M. El templo estaba ricamente adornado é iluminado con profusión, la concurrencia á todos los actos y de un modo particular en los de hoy ha sido notable: Los sermones del Triduo los han predicado los Sres. Coadjutores, D. Matías Nuza, Licdo. Don Gabriel Coll y D. Juan Mercadal, Pbro. A las siete de esta mañana se ha celebrado la Misa de Comunión que además de muchas otras personas, han recibido el Pan de los ángeles las Hermanas de la Caridad y las niñas que asisten á las Escuelas regentadas por las indicadas Religiosas; á la mayor que se ha cantado á las nueve y media ha asistido la Rda. Comunidad de Beneficiados de Santa María, y al anochecer se ha dado fin al solemne Triduo con el canto del Te Deum.

Bien por las beneméritas Hermanas de la Caridad de Mahón que así saben obsequiar á la Reina de los cielos!

Hoy fiesta de la manifestación de María Inmaculada en la medalla milagrosa, nos parece muy oportuno dar una sucinta reseña de su historia. Sobre todo desde que en esta ciudad y, desde algunos años á esta parte, se celebra en su honor solemnes fiestas.

La Medalla Milagrosa es uno de los más apreciados tesoros que guardan las familias de San Vicente de Paul y una muestra palpable del amor de María Inmaculada á los hijos que adoptó al pie de la Cruz y ven turbada la fé por las falaces enseñanzas de un siglo materialista y descreído. Era la época de triste recuerdo para la Iglesia de Francia, en las que sus fieles sentían sobre el corazón el peso y los efectos de terrorífica revolución, cuando María Inmaculada tendió cariñosa hacia ellos una mirada de misericordia, que más tarde repitió en Lourdes, enriqueciéndoles, y de un modo privilegiado, con sus maternales favores. En el año 1830 dió principio esta serie de gracias, apareciéndose en maravillosa visión á la humildísima hija de la Caridad Sor Catalina Labouré en la casa central de París. La segunda y más importante de las apariciones que tuvo, la refiere el señor Aladel, director de la afortunada Hermana de esta manera:

«A las cinco y media de la tarde el 27 de Noviembre de 1830, estando las Hijas de la Caridad haciendo oración, la Virgen Santísima se apareció á la Hermana en un retablo de forma oval; la Reina de los Cielos, estaba de pie sobre terraqueo globo del cual se veía la mitad; llevaba vestido como de color de aurora y manto azul plateado; tenía en sus benditas manos unos como diamantes de los cuales salían en forma de hacétillos, rayos muy resplandecientes, que caían sobre la tierra pero en un punto de ella con más abundancia. Sor Catalina creyó oír una voz que decía:

«Estos rayos son figuras de las gracias que María consigue de Dios para el hombre: el punto donde con más abundancia van, es Francia.»

También vió en la parte superior del retablo escritas con caracteres de oro estas palabras: «¡Oh María sin pecado concebida, rogad por nos que recurrimos á Vos!» En esto volviése el retablo y en reverso vió la letra M sobre la que había una cruz descansando en una barra, y debajo, los co-

razones de Jesús y María. Luego oyó clara y distintamente estas palabras: «Es preciso acuñar una medalla según este modelo; cuántos la llevaren teniendo aplicadas indulgencias y devotamente rezaren esta súplica, alcanzaran especial protección de la Madre de Dios.» Esta escena se repitió varias veces y con encargos más expuestos, ordenando á la Hermana, que no se dilatara la acuñación y que se formaran asociaciones de jóvenes cristianas con el título de «Hijas de María», que llevarán su medalla y la festejarán de una manera especial en el mes de Mayo y Ella en cambio la colmará de favores.

En 1832, vencida larga serie de dificultades que acompañan siempre á las grandes obras, se hizo por el señor Aladel la primera acuñación de medallas ajustadas al original de la aparición y empezó entonces una serie interminable de milagros y hechos portentosos. No era solo el Arzobispo de París quien favoreció la acuñación ni los «Lazaristas», ni las Hijas de la Caridad, eran todos los preladados de Francia, los que reconocían el especial valor de la Medalla, que salvó las fronteras, y de Austria, Alemania, Suiza, América y España, lloraban pedidos del milagroso signo, llegando hasta el extremo Oriente, y China, repartiéndose ya millones, en los primeros años y 130.000 ejemplares de la Historia de la aparición. La misma Roma sintió su influencia con la milagrosa conversión del judío Alfonso Batisbona en la iglesia de San Andrés delle Fratte, y tantas curaciones, conversiones y favores especialísimos por ella obtenidos, fueron causa de que el Papa Pío IX la tuviera en gran estima, la recomendara, y enriqueciese con indulgencias, y su sucesor el anciano Pontífice que hoy gobierna la Iglesia, instituyera su fiesta, con rito doble de 2.ª clase y oficio propio, para las familias de San Vicente el 27 de Noviembre, extensivo más tarde á las diócesis que quisieran recibirlo, cuya recomendación hace el congreso Mariano últimamente celebrado en Lyon á coronar solamente por el Cardenal Richart, la Imágen de la Milagrosa de la casa Madre de París y á conceder indulgencia plenaria á todos los fieles que en dicho día, confesados y comulgados visiten cualquier iglesia de las Hijas de la Caridad. Y en España, ¿hizo milagros la Medalla?

Repasad los anales de la Congregación de la Misión, donde autorizadas firmas á diario les relatan; leed los de las hijas de María de la Medalla Milagrosa y los bellísimos pasajes en que describen inocentes jóvenes los favores obtenidos por María, y las encantadoras huestes llenas de consuelos que tienen sus asociadas, casi todas acaecidas en sábado ó fiesta de la Virgen, hablan elocuentemente del valor de la medalla y si no os es bastante, preguntad á los Prelados que la recomiendan en sus pastorales, entrad en los Hospitales, Asilos, Escuelas, donde haya Hijas de San Vicente y os dirán que el talismán que tienen para modelar el corazón de sus niñas, de sus enfermos y asilados es la medalla y os relatarán conversiones, curaciones, reformas de vida, y singularísimos beneficios obtenidos todos, por el poder de la milagrosa enseña.

¡Gloria á María Inmaculada!

Ella quiere ser la Reina de nuestros corazones, valiéndose para ello de dádiva tan preciada como su Medalla Milagrosa: pues si faltaran hechos acreedores á este título, la fruición con que la besan, el ardor con que la reciben, la esperanza que en ella cifran, bastaría para probar que la Inmaculada Madre de Dios, no solo es Reina de nuestro corazón, sino Dueña y Madre de todos nosotros.

C.

Procedente de Ciudadela llegaron ayer á esta ciudad los Muy Ilustres Capitulares D. Diego Trives, Dean, y D. Roque Coll, Maestrescuela. Bien venidos sean.

El Comandante del crucero inglés «Cleopatra» surto en este puerto, ha visitado estos días á las Autoridades militares y civiles de esta Isla.

Al Menudeo

Madrid

—Han comenzado las conferencias para proceder á la reforma del Concordato. Hoy se ha celebrado la primera reunión entre el Ministro de Gracia y Justicia, Sr. Teverga, y el Nuncio, que hace poco llegó á Madrid con instrucciones del Papa.

—Dice el duque de Veragua que en los presupuestos de su departamento, con el millón y medio que tiene en cuenta, corriente á su favor en el Banco de España, más los tres millones y medio por el pleito con los astilleros de Edimburgo, en 1.300.000 de pesetas de los astilleros del Nervión y los 4.600.000 pesetas próximamente á que ascenderá la venta de materiales de los arsenales, tiene suficiente para las necesidades extraordinarias de su departamento.

—El conde de Romanones se propone reformar la ley referente á los centros docentes, prohibiendo que en ellos se haga ninguna clase de política, excepción hecha de la liberal. Esto se hace mirando á lo que Romanones llama integridad de la patria.

—Un rotativo dice:

«El ministro de la guerra sometió á la deliberación del Consejo dos proyectos de cupo para 1902.

En el primero se fijaban 60.000 hombres, que habían de permanecer en filas dos años, y en el segundo el cupo es de 50.000, con tres años de permanencia en filas.

El Consejo se decidió por el segundo proyecto, aprobándolo.»

Extranjero

—La *Semaine Religieuse*, de Grenoble, publica el siguiente:

«Se necesitan, para reemplazar á los religiosos y religiosas expulsados de Francia, 150 á 200.000 personas sin fe, sin creencias, sin religión, que cuiden á los enfermos, alimenten á los ancianos abandonados, eduquen á los huérfanos, instruyan á los niños pobres, vigilen á los dementes, cuiden á los leprosos, etc., etc., con la condición de que esas 150 á 200.000 personas trabajen durante toda su vida por espacio de dieciséis horas diarias, y todo por cincuenta céntimos de salario, la comida y la cama, siendo en cambio injuriados y calumniados y muriendo pobres.»

—«Las religiosas en los hospitales eran la caridad, la abnegación, el desinterés y la encarnación de las más sublimes virtudes. Reemplazar á esas santas mujeres, tan grandes, tan puras (que ni aún sus más implacables enemigos osaran calumniar), por enfermeras laicas, es introducir en los Hospitales la miseria y el desorden moral y el egoísmo.»

Según tenemos entendido se han recibido algunos donativos extraordinarios á favor del frontis de la Concepción, lo que permitirá, Dios mediante, poderse reanudar más adelante las obras suspendidas desde hace algunos meses, por falta de recursos.

Han comenzado los preparativos para celebrarse con solemnidad la fiesta de la Inmaculada Concepción. En San Francisco tocará durante la Misa mayor la banda del Regimiento de Infantería y predicará el Ilmo. Dr. D. José Jover Secretario de este Obispado.

Ayer fueron conducidos al Cementerio Católico de esta Ciudad los cadáveres de D.^a Agueda Andreu Pons, y de D.^a Catalina Vellory y Pons.

Suplicamos á nuestros lectores una oración para las difuntas y que el cielo derrame el bálsamo de la resignación cristiana en las atribuladas familias de las finadas. (Q. E. D.)

La benemérita institución de la Cruz Roja de esta ciudad obsequió el domingo á su ínclita Patrona Santa Isabel de Ungría con solemne Misa Mayor que se cantó en la iglesia de Religiosas Concepcionistas.

Esta semana el Ilmo. Sr. Delegado del Gobierno de S. M. en esta Isla ha pasado visita á algunos pueblos de esta Isla, permaneciendo algunas horas en Ciudadela y regresando ayer á esta ciudad.

En el vapor correo de Palma salió ayer, el diputado provincial por este Distrito D. Teodoro Ládico.

También salió en el indicado vapor correo don Diego Trives, Dean de esta Catedral.

Alguna animación más que la ordinaria se nota estos días en esta ciudad con la presencia de los súbditos ingleses del crucero «Cleopatra».

En el Gobierno civil se ha recibido el anuncio de la subasta para el aumento de una expedición semanal entre Menorca y Barcelona.

En dicho anuncio se fijan las siguientes condiciones:

El tipo máximo para la subasta es de 97.000 pesetas anuales.

Es condición precisa que los vapores que hagan el servicio entre Menorca y Barcelona y Menorca y Palma desplacen 700 toneladas y anden once millas.

Las cámaras de 1.^a y 2.^a serán capaces para cuarenta pasajeros cada una.

El vapor que deba hacer el servicio entre Mahon, Ciudadela, Alcudia y Barcelona solamente desplazará 500 toneladas á causa del escaso fondo del puerto de Ciudadela.

En la Secretaría de este Ayuntamiento y en la Depositaria especial de Hacienda se halla de manifiesto al público, á efectos de reclamación, la matrícula industrial y de comercio de esta ciudad para el próximo año de 1902.

Poesias Ajenas

Á LA MUERTE

Yo te saludo, oh muerte redentora,
Y en tu esperanza mi dolor mitigo,
Obra de Dios perfecta; no castigo,
Sino don de tu mano bienhechora.
Oh, de un día mejor celeste aurora
Que al alma ofreces perdurable abrigo,
Yo tu rayo benéfico bendigo,
Y lo aguardo impaciente de hora en hora.
Ante las plagas del linaje humano,
Cuando toda virtud se rinde inerte,

Cuando todo rencor fermenta insano,
Cuando al débil oprime inicuo el fuerte
Horroriza pensar, Dios soberano,
Lo que fuera la vida sin la muerte.

FEDERICO BALART.

CITACIÓN

Cuando un muerto en hombros
Llevan á enterrar,
Me parece que con la cabeza
Llamándome vá.

«Vete en paz—le digo—
Vete y duerme en paz;
Que á esa cita, más tarde ó más pronto,
Nadie ha de faltar.

FEDERICO BALART.

OBRA DEL PAN DE SAN ANTONIO

ESTABLECIDA EN LA IGLESIA PARROQUIAL DE
SAN FRANCISCO DE ASIS.

Mes de Noviembre de 1901

CARGO	Pesetas
Sobrante que resultó en la cuenta de 29 Octubre próximo pasado.	0'60
Limosna ofrecida en acción de gracias por un beneficio alcanzado.	254'00
Limosnas halladas en el cepillo el mismo día 29 de Octubre.	109'55
TOTAL.	364'15

DATA

Importe de 215 panes de 800 gramos distribuidos á los pobres en cada uno de los martes 5, 12, 19 y 26 del presente mes, que suman en junto 860 panes, ó sean 688 kg. á 0'38 ptas. el kg.

Sobrante en esta fecha. 102'71

Mahón 26 de Noviembre de 1901.

V.º B.º

La Vice-Tesorera, *El Director,*
JUANA ORFILA. *AMBROSIO CARABÓ Pbro.*

Desde el día 29 de Octubre hasta hoy se han recaudado en el cepillo del pan de los pobres 101 pesetas 28 céntimos, que junto con la limosna de 55 pesetas que por mano del señor Director ha ofrecido una piadosa persona, en acción de gracias por dos beneficios de que se reconoce deudora á la poderosa mediación de San Antonio de Pádua, dan un total de 156 pesetas 28 céntimos.

En el cepillo de las peticiones se han depositado cinco papeletas en las que se suplica el hallazgo de una cantidad perdida; salud para dos personas; buen éxito en un negocio, y dos gracias que no se especifican.

Asociación de Beneficencia Domiciliaria

Extracto de la cuenta del mes de Octubre próximo pasado, aprobado por la Junta Directiva, hoy día de la fecha:

CARGO	Pesetas
Existencia del mes anterior.	2.306'85
Intereses de un depósito.	14'10
Recaudación ordinaria.	804'01
TOTAL.	3.124'96

DATA

CARGO	Pesetas
Haber del Recaudador.	25'00
Entregado á los representantes de los Distritos 1.º, 2.º, 3.º, 5.º y 7.º.	25'00
Importe de los socorros en especies suministrados por esta Asociación durante dicho mes.	1.021'01
TOTAL.	1.071'01

RESUMEN

CARGO	Pesetas
Importa el Cargo.	3.124'96
Id. la Data.	1.071'01
Existencia para Noviembre.	2.053'95

MOVIMIENTO DE SUSCRIPTORES

Noviembre 1901

Quedan para Diciembre 395 suscriptores con pesetas 443'26.

Mahón 26 Noviembre 1901.—P. A. de la J. D.—El Vice-Presidente, J. Biale y Coll.—El Secretario, F. Buenaventura.

JOSE TENA

Talleres de escultura religiosa artística

Imágenes de madera á los precios que se deseen. Casa especial para la construcción, pintura y dorado de

ALTARES, RETABLOS, ANDAS, templetas, oratorios, sagrarios, tabernáculos, sepulcros, urnas, doseles, etc.

ESPECIALIDAD EN MONUMENTOS, EN LIENZO Ó MADERA

La casa facilita dibujos ó fotografías á los señores que deseen hacer algún encargo, así como notas de precios y demos detalles.

No dejar de consultar esta casa

Solidez, economía, trabajos acabados y artísticos.

DESPECHO: CABALLEROS 54, VALENCIA.

Imp. de Francisco Fábregues.—Mahón.

Nuevo Tratado de Homeopatía

PARA USO DE LAS FAMILIAS

ESCRITO POR EL RENOMBRADO PRACTICO

D. Cristóbal García Tenorio

Hállase de venta en la imprenta de este periódico, Infanta 17, y en la librería de D. Marcelino Busutil Nueva 38.

Un volumen de 574 páginas tres pesetas y media.